

# Piden a Reagan Ayuda a Rebeldes de 9 Países

WASHINGTON, noviembre 20 (EFE).— Un grupo conservador recomendó al Presidente Ronald Reagan que los Estados Unidos apoyen las actividades de grupos rebeldes para socavar los gobiernos de nueve países que considera como "amenazas" contra los intereses norteamericanos.

La recomendación es parte de un estudio preparado por la "Fundación Heritage", un instituto conservador que hace cuatro años emitió un informe similar tras la llegada de Reagan a la Casa Blanca en 1980.

La administración Reagan debería de "utili-

zar recursos paramilitares para debilitar a aquellos regímenes comunistas o no comunistas que ya pueden estar enfrentándose a las etapas iniciales de una insurgencia dentro de sus fronteras y que amenazan los intereses de los Estados Unidos", dijo el informe.

Nicaragua, Camboya, Laos, Vietnam, Angola, Etiopía, Afganistán, Irán y Libia son los países a los que la fundación enumeró como blancos de las acciones desestabilizadoras financiadas por los Estados Unidos en el segundo

—Favor pase a la página 46.

## IDC Califica de Farsas Elecciones Nicaragüenses

ROMA, noviembre 20 (EFE).— Las recientes elecciones generales celebradas en Nicaragua no se han desarrollado correctamente y en libertad, según la Internacional Demócrata Cristiana (IDC), que las calificó de "farsa".

En un comunicado divulgado hoy, la "IDC" señala

que cuando se convocaron las elecciones advirtió que las votaciones no serían reconocidas como válidas si no se respetaban las condiciones de "libertad efectiva de los electores y de amplias posibilidades de las organizaciones políti-

—Favor pase a la página 25.

## Bancos Norteamericanos Reducen sus Préstamos

NUEVA YORK, noviembre 20 (EFE).— La nueva política de los bancos regionales privados estadounidenses de reducir drásticamente sus créditos al exterior, se levanta como una sombra amenaza para los países latinoamericanos, en busca de dinero fresco para refinanciar sus abultadas deudas

externas. Los 188 bancos regionales con mayor participación en préstamos al exterior, disminuyeron sus créditos en la primera mitad de este año en 11.000 millones de dólares.

Además, reduciendo su participación total a

—Favor pase a la página 45.

## Derriban Helicópteros los Rebeldes Afganos

NUEVA DELHI, noviembre 20 (UPI).— Los rebeldes afganos están haciendo que los cielos sean cada vez más peligrosos para los soviéticos porque han derribado un avión de transporte, cinco helicópteros artillados y mataron a un general, informaron aquí hoy diplomáticos occidentales.

La acción rebelde se pro-

dujo en momentos en que los soviéticos han incrementado la acción de su aviación hacia y desde el aeropuerto de Kabul y han comenzado a construir dos nuevos aeródromos junto a la frontera afgana-irani, según los informes.

La construcción de esas pistas en Mir-E-Daud, al

—Favor pase a la página 25.



DESASTRE.— México, noviembre 20. Una niña local se prueba un zapato frente a un centro deportivo, donde los sobrevivientes se han refugiado. Millares de personas han perdido sus casas y sus pertenencias. (RADIOFOTO de AP).



REFUGIADOS.— Frontera entre Sudán y Etiopía, noviembre 20. Parte de un contingente de 600.000 refugiados, que han llegado a Sudán, procedentes de las provincias etíopes de Eritrea y Tiger. Huyen del hambre. (UNIFAX II de UPI).

## Comunidad Europea 5.500 Millones de Dólares para Países en Desarrollo

BRUSELAS, noviembre 20 (UPI).— La Comunidad Europea acordó hoy ofrecer a 64 países del Tercer Mundo más de 5.500 millones de dólares para el financiamiento de proyectos de desarrollo en los próximos cinco años, informaron funcionarios europeos.

El canciller de Irlanda, Peter Barry, que presidió la reunión de un día del Consejo de Ministros de la Comunidad, presentará el

ofrecimiento esta semana a una delegación de las 64 naciones de África, el Caribe y el Pacífico que mantienen un acuerdo de asociación con la Comunidad.

La cantidad que la Comunidad Europea podría gastar en los próximos cinco años en el fondo europeo para el desarrollo fue el único punto aún pendiente en las negociaciones de un acuerdo de cinco años.

Este nuevo acuerdo, el —Favor pase a la página 19.

## Latinoamérica Ingresa a Nueva Fase de Desafíos

WASHINGTON, noviembre 20 (UPI).— Las naciones latinoamericanas deben apresurar el reajuste de sus economías mientras ingresan a "una nueva fase" de desafíos con la amenaza de enfrentarse a golpes de estado si es que fracasan, dijo un alto funcionario del Departamento de Estado.

El Secretario de Estado adjunto, Kenneth Dam, sostuvo anoche en una conferencia auspiciada por el Consejo de Asuntos Mundiales de Washington que "se han obtenido algunos éxitos recientes" con la ne-

gociación de la deuda externa latinoamericana y el incremento comercial de la región.

Aunque algunas de las mayores deudas han sido renegociadas —notablemente las de México y Venezuela— el crecimiento económico regional ha sido negativo, mientras que problemas como el crecimiento de la población han tenido un mayor impacto, sostuvo Dam.

"Estamos así ingresando a una nueva fase", dijo, en que las economías latinoamericanas deben aceptar medidas de austeridad políticamente conflictivas

—Favor pase a la página 21.



MANIFESTANTES.— Nueva York, noviembre 20. Manifestantes contra el crimen corporativo en esta ciudad. La policía dispersó a los manifestantes y arrestó a uno. No se registraron heridos en esta acción. (UNIFAX II de UPI).

## Tensión por Asesinato de Vasco en España

BILBAO, (España) noviembre 20 (EFE).— El asesinato de Santiago Brouard, dirigente de la coalición independentista vasca "Herri Batasuna", recibió la condena inmediata de las fuerzas políticas españolas.

Medios extraoficiales expresaron su preocupación por la posibilidad de

que este crimen aumente la tensión en el país vasco (norte España).

En los últimos días tres personas murieron en el sur de Francia y en el país vasco español a causa de las luchas entre miembros de la organización ETA y del grupo incontrolado

—Favor pase a la página 19.

# Alianza Cafetalera de Colombia y Brasil

BOGOTÁ, noviembre 20 (EFE).— Colombia y Brasil iniciaron una alianza en busca de la consolidación del mercado mundial del café y sus precios.

El presidente del Instituto Brasileño del Café (IBC), Aloisio García, manifestó hoy en Bogotá que se encontraba en la capital colombiana, para intensificar nuestros vínculos en el manejo de los asuntos mundiales relacionados con el café.

Durante su estancia en Bogotá, García sostendrá conversaciones con las directivas de la Federación Nacional de Cafeteros "FEDECAFE", representantes del gremio calculador a través del Comité Nacional del Café, con el Pre-

sidente Belisario Betancur y varios de sus ministros.

Por su parte, el gerente de "FEDECAFE", Jorge Cárdenas Gutiérrez, manifestó que el presidente del

"IBC", llegó a Colombia para intercambiar puntos de vista directamente relacionados con la política

—Favor pase a la página 38.

## Resumen mundial

### Familias Buscan Seres Queridos

MEXICO, noviembre 20 (UPI).— Aunque todavía no se ha apagado la última llama, centenares de personas iniciaron hoy un penoso peregrinaje por puestos de socorro y campamentos de damnificados con la esperanza de encontrar vivos a sus seres queridos, tras la devastadora explosión de depósitos de gas licuado ocurrida ayer al norte de la ciudad de México.

Informes parciales de la Cruz Roja indicaron que unas 544 personas murieron y otras 1.500 resultaron —Favor pase a la página 69.

### Bolsa Rompe Serie de Bajos

NUEVA YORK, noviembre 20 (UPI).— La Bolsa rompió una larga serie de bajos con su primer alza sólido en 10 sesiones.

El promedio industrial Dow Jones, que bajó 2,65 ayer, subió 9,83 a 1.195,12.

El índice de la Bolsa subió 0,49 a 94,59 y el precio de una acción promedio subió 16 centavos.

El volumen de la pizarra principal totalizó 93.240.000 acciones, más de los 69.730.000 negociados ayer.

El volumen compuesto totalizó 99.170.300 acciones, más de los 82.699.300 de ayer.

### PRECIO DOLAR

LONDRES, noviembre —Favor pase a la página 47.